
ATA DE REUNIÃO DO NÚCLEO DOCENTE ESTRUTURANTE DO CURSO SUPERIOR
DE EDUCAÇÃO FÍSICA DO IFSULDEMINAS / MUZAMBINHO

Aos onze dias do mês de Março de 2015, na unidade CeCAES - Centro de Ciências Aplicadas à
Educação e Saúde, do Instituto Federal do Sul de Minas, IFSULDEMINAS, Câmpus Muzambinho,
reuniram-se os membros do Núcleo Docente. Estruturante - NDE do curso de Educação Física,
presidido pelo Prof. Mateus Camargo Pereira. A reunião foi convocada com a seguinte pauta de
discussão: 1) Planejamento do semestre; 2)Matriz Curricular (apontamentos finais). A reunião
contou com a presença da Profa. e coordenadora Daniela Gomes Martins Bueno, Profa. e
coordenadora Januária Andréa Souza Rezende, Prof. Rafael Castro Kocian, Prof. Dênis Bueno da
Silva, Prof. Fabiano Fernandes da Silva, Profa. Ieda Mayumi Sabino Kawashita, Prof. Wonder
Passoni Higino, Profa. Priscila Missaki Nakamura, Profa. Mariana Zuanetti Martins, Profa. Renata
Beatriz Klehm, Prof. Tuffy Felipe Brant e Prof. Thales Teixeira Bianchi. Dando início a reunião, o
presidente do NDE, professor Mateus, comunica que dará seguimento ao cronograma da finalização
da Nova matriz Curricular, mas que antes será cedido um espaço à presidenta do colegiado,
professora Daniela, para deliberar alguns requerimentos. A professora inicia apresentando o pedido
de mudança de turno do aluno, Gabriel Sotero Conceição, matriculado no 1° período vespertino do

. curso de Bacharelado em Educação Física. Mesmo que o aluno tenha entregado documentos
comprobatórios de trabalho que justifiquem sua mudança para o noturno, o pedido é indeferido de
acordo com capítulo X, art. 37, parágrafo 1° da resolução 071/2013 (normas acadêmicas). O
professor Tuffy comenta que foi consultado pela aluna Letícia Aparecida Calderão Sposito,
matriculada no 7° período noturno, se essa poderia participar de suas aulas no período vespertino,
uma vez que a disciplina no noturno é ministrada pelo professor Wonder. Embora os docentes
afirmem que estão abordando o conteúdo na mesma sequência, o colegiado indefere o pedido,
embasado nas normas acadêmicas. E como resolução, o colegiado decide que não haverá abertura
de exceções, só serão deferidas as situações que estejam regulamentadas nas normas acadêmicas.
Em seguida, a professora apresenta um oficio do Centro Acadêmico, onde o órgão explica que o
diretor-geral do IFSULDEMINAS - Câmpus Muzambinho, professor Luiz Carlos Machado
Rodrigues, autorizou a realização do EREEF - Encontro Regional dos Estudantes de Educação
Física nas dependências do CeCAES. Como o evento acontecerá nos dias 30/04, 01 e 02/05/2015,
seria necessário dispensar as aulas na quinta-feira, 30/04, pois de acordo com calendário escolar, 01
e 02/05/2015 já trata-se de recesso. Diante disso, a professora Daniela propõe trocar as aulas por um
sábado letivo. Alguns docentes comunicam que pretendem solicitar viagens técnicas, caso sejam

. autorizadas nos sábados, as aulas poderão ser dispensadas normalmente e repostas nas viagens.
Decide-se então que caso as viagens não sejam autorizadas, será aproveitada a ideia da professora
Priscila de vincular as aulas das disciplinas de quinta-feira ao evento, contando então com a
participação dos discentes e docentes no ev ento. Uma outra situação compartilhada pela
coordenadora, trata-se do café dos bolsistas, que atualmente é servido na cozinha principal do
CeCAES, onde também é servido o café dos funcionários e professores. Porém, atualmente existe
uma desorganização em relação a horários e outras coisas afins. A professora explica que já
conversou com os representantes do Centro Acadêmico, que se prontificaram a assumir este
trabalho de servir o café aos bolsistas em outro local, e que essa decisão não só vetaria a entrada dos
estagiários na cozinha, mas também o uso da geladeira. Todos concordam que é uma tentativa
válida de organizar, sem retirar o direito ao lanche, e decidem que este veto será aprovado. Portanto,
será fornecido um ticket para controlar a entrega do lanche. Cada professor responsável por projetos
receberá no seu correio eletrônico uma lista de bolsistas para que avaliem e informem quem terá
direito a receber o ticket. A professora Daniela informa ainda que foram deferi das as matrículas dos
alunos intercambistas, que deveriam cursar o 6° período do curso de licenciatura em seus retornos,
porém como não ha oferta desse período no semestre atual, os alunos serão matriculados em 1
algumas disciplinas eletivas do 7° período, para não perder o vínculo com a instituição, devido a
bolsas de estudo e auxílio estudantil. A professora Daniela comunica ainda, que o Secretário de
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Municipal, de segunda a sexta - feira no período da manhã e da tarde. A professora Ieda abre uma
reflexão para debate, sobre algumas dificuldades enfrentadas nos estágios no curso de bacharelado.
A professora, que assumiu uma das disciplinas do curso neste semestre, afirma estar preocupada
com situação, depois de um questionamento levantado por uma aluna sobre a determinação de que
os supervisores de estágio deverão estar devidamente registrados no CREF para assinar os estágios,
e atualmente os próprios projetos de extensão do curso não oferece o número adequado de
professores responsáveis, ou seja, o regulamento está bem fundamentado, porém internamente a
instituição não está cumprindo com as normas estabelecidas. Diante de todos os problemas

'levantados, chega-se a conclusão que deverá ser feito algum tipo de alteração na oferta desses
estágios até o final da grade antiga, uma vez que os problemas serão resolvidos com a implantação
da Nova Grade Curricular. O professor Rafael sugere antecipar um dos estágios e as atividades
extracurriculares para o 5° período. Ainda como resolução, fica decidido que os professores deverão
reunir-se nas comissões estabelecidas nas últimas reuniões. O grupo relembra que a comissão de
estágio ficou composta pelos professores Mateus, Ieda, Wonder, Priscila e Andréa; e a de TCC,
pelos professores Daniela, Denis e Renata. A professora Andréa solicita aos colegas que abram
chamados no Setor de NTI - Núcleo de Tecnologia da Informação, reclamando dos computadores
instalados nas salas de aula. A professora ressalta, que é de extrema importância documentar essas
reclamações, pois o setor alega que não existem chamados abertos. Seguindo a pauta da reunião,
sobre apontamentos finais da Matriz Curricular, o professor Mateus comunica que alguns
professores ainda não enviaram as ementas solicitadas. Os professores, Daniela e Fabiano,
justificam que estão com dificuldades para finalizá-Ias por contas das referências. O professor
Mateus dá continuidade no assunto, explicando que diante das dificuldades que o núcleo enfrentará
em argumentar sobre o extermínio do curso noturno, ele acha interessante que apresente uma

'proposta de fazer dois cursos, noturno e integral, redimensionando o noturno para maior tempo de
duração em anos. A professora Daniela concorda que haverá a dificuldade da aprovação,
principalmente por questões sociais e políticas, mas que já estão sendo tomadas algumas
providências no sentido de argumentar sobre essas questões. O professor Mateus sugere ainda
transferir a próxima reunião de NDE agendada de 18/03 para 25/03/2015, para que os documentos
estejam mais adiantados. Diante da necessidade de uma justificativa sólida, fica decidido que
deverá ser finalizado o documento até meados do mês de abril e solicitar ao CADEM uma reunião
individual para o curso. O prazo para submissão da proposta ao CAMEM é 30/0812015, que refere-
se ao prazo de aprovação de alterações dos cursos para o 1° Semestre de 2016. É importante
ressaltar a necessidade da modificação do perfil do aluno, pois atualmente a atuação da educação
física no mercado de trabalho é um problema. O curso é de boa qualidade, o aluno egressa bem
escolarizado, porém no momento da inserção se desilude e faz igual a todos. A sugestão é que inicie
o curso integral oferecendo 80 vagas até encerrar os cursos noturnos e vespertinos da grade antiga.
Caso as 80 vagas do curso integral sejam preenchidas, poderá ser solicitado um novo concurso para
docentes e abrir mais 40 vagas para o curso noturno. No caso do não preenchimento, continua com
mesmo quadro de docentes e distribui 40 vagas para o curso integral e 40 para o noturno. Além

'disso, deverá ser solicitado um crédito para o curso, uma vez que esse teve seu início com 4 turmas
ingressantes. Ao final, o núcleo define três apontamentos importantes. Para argumentação e
aprovação da Nova Matriz, será necessário escrevê-Ios de forma clara. O primeiro será inserir 80
vagas no curso integral. O segundo, será criar os cursos de pós-graduação lato sensu. É importante
argumentar ainda que em caso de aprovação da Rede Mineira poderá ser oferecido também os
cursos de pós-graduação stricto sensu. A terceira argumentação será a participação obrigatória de
todos alunos nos projetos de pesquisa e extensão. Ao final da reunião, o professor Mateus agradece
a presença de todos. A reunião iniciou-se às 08:53 horas e foi finalizada às 11:21 horas. Sem mais,
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